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Знакомьтесь: соперники 
футбольной «Волги»

«Гребля на байдарках и каноэ. Чемпионат россии

«актуально

ФОК «Лидер» на Верхней Террасе 
Ульяновска намерены привести 
в соответствие с канадскими 
стандартами. Для этого 
в спортивном комплексе 
усовершенствуют ледовую 
площадку.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

На ближайший месяц «Лидер» за-
крыт для посетителей - здесь выпол-
няются плановые работы по обслу-
живанию  ледового  оборудования. 
Хоккейную площадку  разморажива-
ют,  чтобы  подготовить  ее  для  сле-
дующего  спортивно-тренировочно-
го  сезона.  При  этом  в  руководстве 
самого ФОКа  надеются,  что  подоб-
ная  процедура  пройдет  в  послед-
ний  раз.  Через  год  здесь  планиру-
ется  начать  довольно  масштабную 
модернизацию.
- Будем приводить наш комплекс 

к  стандартам,  которые  сейчас  при-

няты для детских  спортивных школ 
по хоккею, - поделился планами ди-
ректор  «Лидера»  Николай  ЦУКА-
НОВ. - Нынешние борта планируем 
заменить  на  амортизирующие.  Это 
существенно  уменьшит  риск  полу-
чения  травм  спортсменами.  Поза-
ботимся и о безопасности зрителей 
- над новыми бортиками вдоль три-
бун  установим  двухметровое  плас-
тиковое стекло  - ни одна шайба не 
прилетит  на  болельщиков!  И  нако-
нец,  размеры  площадки  увеличим 
на  полтора  метра  в  ширину  и  на 
полметра  в  длину.  Это  позволит 
в будущем принимать матчи команд 
МХЛ  - Молодежной  хоккейной  лиги 
России.
Команда  МХЛ,  кстати,  еще  одно 

из  перспективных  направлений  ра-
боты  хоккейного  сообщества  Улья-
новска.  ДЮСШ  при  ФОК  «Лидер», 
в которой воспитываются юные уль-
яновские  хоккеисты,  работает  уже 
восемь лет. Открыты шесть отделе-
ний в районах области. Есть школа 

в Новоспасске,  где действует ледо-
вый дворец.
- Но пока самые талантливые ре-

бята, достигнув определенного уров-
ня,  уезжают  в  Тольятти  и  Казань, 
где, соответственно, действуют шко-
лы «Лада» и Ак Барс», - продолжа-
ет Цуканов.  - И вот чтобы они име-
ли  возможность  оставаться  в  род-
ном городе, и есть желание создать 
команду МХЛ, в  которой играли бы 
юноши 18-21 года.
При  этом  грядущее  расширение 

ледовой площадки, установка новых 
бортов и защитного стекла для зри-
телей  -  только часть модернизации 
«Лидера». Львиная доля из 35 мил-
лионов  рублей,  которые  планируют 
выделить  на  модернизацию  комп-
лекса из областного бюджета, уйдет 
на  замену  резиновых  трубок,  кото-
рые сейчас обеспечивают намороз-
ку льда на площадке, на современ-
ные алюминиевые.
- Срок службы этих резиновых тру-

бок уже давно истек, - констатирует 

Цуканов. - Вместо пяти положенных 
лет  они  работают  уже  14  -  с  пер-
вого  дня  открытия  ФОКа!  Пришло 
время  с  ними  расстаться  и  устано-
вить  новейшее  оборудование.  Во-
первых,  оно  позволит  существенно 

экономить  электроэнергию.  Ведь 
его  холодоотдача  в  12  раз  выше, 
чем  у  прежнего.  А  во-вторых,  нам 
не нужно будет ежегодно проводить 
профилактику - таким образом, ФОК 
сможет работать круглогодично.
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МХЛ в «Лидере». Что для этого нужно

Одну золотую, две 
серебряные и четыре 
бронзовые медали 
завоевали спортсмены 
сборной УЛЬЯНОВСКОЙ 
области на чемпионате 
России в Москве. На счету 
Анастасии КАРАМНОВОЙ 
- четыре медали всех 
достоинств! 

Максим СКВОРЦОВ

23-летняя  байдарочница  стала 
чемпионкой  страны  в  заездах  дво-
ек на дистанции 200 метров. Кроме 
того, Карамнова  завоевала «сереб-
ро» в заездах четверок на 500-мет-
ровке и дважды «бронзу» - в одиноч-
ке  на  200-метровке  и  в  двойках  на 
500-метровой дистанции.  
Еще  две  медали  в  копилку  на-

шей  региональной  команды  поло-
жил Олег Шуринкин. Уроженец Мос-
квы,  выступающий  за  Ульяновскую 
область  в  параллельном  зачете, 
отличился  в  индивидуальном  за-
езде  байдарок  на  дистанции  5  000 
метров,  где  завоевал  серебряную 
медаль,  и  в  дисциплине  двоек  на  
200-метровке  -  там  ему  сопутство-
вал бронзовый успех.
В  зачете  спортсменов  с  ПОДА 

бронзовую медаль на 200-метровке 
завоевал  Осман  Кестан.  Наверня-
ка  ульяновский  спортсмен  пробил-
ся бы в призеры и на 500-метровке, 
но  в  ход  соревнований  вмешалась 
непогода.  Из-за  сильного  ветра  с 
дождем,  громом и молнией органи-
заторами  чемпионата  России  было 
принято  единственное  правильное 
решение  -  отмена  старта  в  данной 
дисциплине.

А  вот  самая  титулованная  бай-
дарочница  в  истории  ульяновско-
го  спорта  -  Варвара  Баранова  -  не 
смогла  порадовать  своих  поклон-
ников.  На  единственной  для  себя 
дистанции - 200 метров - 27-летняя 
спортсменка не пробилась в финал. 
Сказалась травмированная рука, ко-
торая пока не до конца восстанови-
лась. Впрочем, сей факт не стал оп-
равданием  для  амбициозной  Вари. 
Чтобы  реабилитироваться  в  своих 
же  собственных  глазах,  она  оста-
лась в столице  для участия в чем-
пионате России  по  гребле на деся-
тиместных  лодках  «Дракон».  Дан-
ная лодка представляет собой каноэ 
с головой дракона и хвостом. Впере-

ди сидит барабанщик, который бьет 
в  большой  барабан,  задавая  ритм 
гребцам.  Десять  гребцов  сидят  по 
пять с каждой стороны. На корме 
находится  рулевой.  Данные 
соревнования входят в про-
грамму Всемирных игр. На 
чемпионате России же  бу-
дут разыгрываться путевки 
на  «Кубок  Доброй  Воли», 
который  пройдет  в  на-
чале  сентября  в 
Москве.
-  Пока  у 

нас  в  Уль-
яновске 
т а к о й 
в и д 

гребли  не  развивается,  потому  что 
нет лодок «Дракон», - отметил улья-
новский  тренер  по  гребле  на  бай-
дарках и каноэ Алексей БАРАНОВ. 
-  Конечно,  хотелось  бы  обза-
вестись  хотя  бы  двумя  такими 
лодками,  ведь  уникальность 

«Драконов» в их доступности: в них 
могут гоняться даже не сильно под-
готовленные люди, поскольку такие 
лодки  практически  невозможно  пе-
ревернуть.  Тем  самым,  например, 
можно было бы расширить програм-
му областной Универсиады.

Гром и молния сорвали 
гонку на чемпионате России

Анастасия Карамнова стала главным 
поставщиком медалей для сборной 
Ульяновской области на минувшем 
чемпионате России.
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«Вторая лига. дивизион «а». «Золотая» группа.«Футбол. Межсезонье

С кем предстоит 
играть «Волге» 
в новом турнире?

Выиграли первый 
матч и арендовали 
лидера молодежки 
«Ахмата» 

ФК «Велес» 
(Московская область)

Год основания: 2016-й.
Главные достижения:  чемпион 

ПФЛ (зона «Запад») - 2019/20.
Прошлый сезон:  15-е  место 

в Первой лиге.
Домашний стадион:  «Аван-

гард», г. Домодедово. Вместимость 
- 5 503 зрителя.

Как «Волга» играла с этим со-
перником в чемпионатах России: 
2  матча:  1  ничья  и  1  поражение, 
разница мячей - 0:2.
«Крылатые  быки»  оказались 

ближе  всех  к  сохранению  места 
в  «лучшей  лиге  мира»,  на  четыре 
очка  отстав  от  спасительной  14-й 
строчки. После понижения в классе 
состав «Велеса» ожидаемо покину-
ла  большая  группа  игроков,  вклю-
чая  легионеров,  которые  не могут 
играть во второй лиге  -  нигерийца 
Самину  Абдуллахи  и  бразильца 
Тьяго  Кунью.  Также  руководство 
клуба отказалось от  услуг  тренер-
ского  штаба  во  главе  с  Артемом 
Куликовым. С 1 июля новым глав-
ным  тренером  назначен  Евгений 
Бушманов.  По  состоянию  на  ко-
нец июня на контрактах находятся 
всего  14  футболистов.  Среди  них 
-  бывший  защитник  ульяновской 
«Волги» Мурсалин Денилханов.

ФК «Динамо-Брянск»
Год основания: 1931-й.
Главные достижения:  побе-

дитель  первенства  СССР  (I  зона 
РСФСР) - 1967,1968. Чемпион вто-
рой  лиги  (I  зона)  -  1985,  чемпион 
ПФЛ (зона «Центр») - 2019/2020.

Прошлый сезон:  2-е  место 
в Группе 3 Второй лиги.

Домашний стадион:  «Динамо». 
Вместимость - 10 100 зрителей.

Как «Волга» играла с этим со-
перником в чемпионатах СССР/ 
России: 3 матча: 2 победы, 1 пора-
жение, разница мячей - 4:2.
Два  сезона  подряд  «партизан» 

тренирует  воспитанник  брянского 
футбола - Александр Фомичев, при 
котором  «Динамо»  стабильно  фи-
ниширует  в  первой  тройке. В  пре-
дыдущей  кампании  бело-голубые 
уверенно  выиграли  свою  подгруп-
пу на первом этапе чемпионата, но 
весной, когда на втором этапе силь-
нейшие команды Группы 3 боролись 
за место в Первой лиге, динамовцы 
не сумели угнаться за саратовским 
«Соколом».  Самым  результатив-
ным игроком команды стал напада-
ющий Дмитрий Пикатов (8 мячей в  
32 матчах). При этом лучшим игро-
ком  сезона  болельщики  признали 
опорника Максима Новикова, отыг-
равшего в том чемпионате больше 
всех - 2 898 минут (33 матча). Это 
четвертый  показатель  не  только 
в Группе 3, но и во всей лиге.

ФК «Иртыш» (Омск)
Год основания: 1946-й.
Главные достижения:  побе-

дитель  зональных  турниров  пер-

венства  СССР  -  1960,  1965,  1968, 
1983,  1988,  1989,  чемпион  второго 
дивизиона  (зона  «Восток»)  -  1996, 
2009, 2018/19, 2019/20.

Прошлый сезон:  2-е  место 
в Группе 4 Второй лиги.

Домашний стадион:  «Красная 
Звезда им. В. Кузнецова». Вмести-
мость - 4 655 зрителей.

Как «Волга» играла с этим со-
перником в чемпионатах СССР/ 
России:  8 матчей:  2  победы,  4  ни-
чьи,  2  поражения,  разница  мячей 
- 13:9.
Омичи выиграли гонку за второе 

место в Группе 4 у пермского «Ам-
кара»,  обойдя уральцев на четыре 
очка.  С  апреля  по  июнь  подопеч-
ные  Валерия  Петракова  не  проиг-
рали  ни  одного  матча  (6  побед,  4 
ничьи),  пройдя  этот  отрезок  турни-
ра  вровень  с  чемпионской  «Тюме-
нью». Тем удивительной оказалась 
новость о том, что «Иртыш» не стал 
продлевать  соглашение  с  имени-
тым тренером. По данным футболь-
ного  инсайдера  Сергея  Ильева, 
причиной этому стали противоречия 
между  Петраковым  и  президентом 
клуба Сергеем Новиковым по части 
комплектования команды. Об окон-
чательном  уходе  специалиста  не 
объявлено,  но  ситуация  остается 
подвешенной.  Официально  пред-
ставлен только один новый футбо-
лист. Это вернувшийся в Омск гол-
кипер Владислав Полетаев, в сезо-
не - 2022/2023 сыгравший один матч 
за ульяновскую «Волгу».

ФК «Краснодар-2»
Год основания: 2013-й.
Главные достижения:  бронзо-

вый  призер  первенства  ПФЛ  (зона 
«Юг») - 2015/2016.

Прошлый сезон:  17-е  место 
в Первой лиге.

Домашний стадион:  «Стадион 
академии  Краснодара».  Вмести-
мость - 7 011 зрителей.

Ульяновская команда, 
продолжающая подготовку 
к старту нового сезона, провела 
первый товарищеский матч 
в рамках тренировочного сбора 
в Раменском. Соперником 
волжан стал местный «Сатурн».

Александр АГАПОВ

В  2000-х  «инопланетяне»  были 
крепким  середняком  Премьер-лиги, 
дважды  становились  полуфиналис-
тами Кубка России, играли в фина-
ле «Кубка Интертото», но за после-
дующие  полтора  десятилетия  под-
московный  коллектив  резко  сдал 
свои  позиции  и  к  настоящему  вре-
мени в  иерархии российского  клуб-
ного  футбола  стоит  ниже  ульянов-
цев.  Если  «Волге»  предстоит  бить-
ся  за  возвращение  в  Первую  лигу 
с  другими  участниками  «Золотой» 
группы дивизиона «А», то «Сатурн», 
занявший лишь 11-е место в Группе 
2, ближайший сезон начнет в диви-
зионе «Б».
Разность  текущих  статусов  двух 

команд нашла отражение и в резуль-
тате игры. Желто-черные одержали 
победу  со  счетом  2:0.  Подопечные 
Андраника Бабаяна владели замет-
ным игровым преимуществом, пока-
зав быстрый, вертикальный футбол. 
Активно задействовали фланги, пы-
таясь  максимально  растянуть  обо-
рону  соперника.  Во  втором  тайме 
тренерский штаб решился на экспе-
римент, выпустив в тройке централь-
ных защитников Алексея Цыганцова 
(играл левее) и Чингиза Магомадова 
(играл  правее).  В  оборонительной 
фазе  оба  отходили  в  свою штраф-
ную,  а  при  владении  разгоняли 
встречное наступление, смещались 
на  фланги,  активно  подключались 
к позиционным атакам, обеспечивая 
условия для лучшего контроля мяча. 
К  слову,  именно  после  перерыва 
«Волга» забила оба своих гола. Сна-
чала Денис Рахманов ударом с ле-
вой ноги  уложил мяч  точно в даль-
ний нижний угол, а затем очередной 
новичок «Волги» - Ислам Альсулта-
нов  - воспользовался ошибкой вра-
таря  соперника,  неудачно  сыграв-
шего  на  выходе,  и  переправил мяч 

в пустые ворота.
21-летний  нападающий  -  воспи-

танник  Академии  «Рамзан»,  выхо-
дец из футбольной семьи. Его отец - 
Асхаб Альсултанов - в начале 1990-х 
играл в первой лиге за грозненский 
«Эрзу» и «Уралан», а старший брат 
Имран  больше  четырех  лет  провел 
в системе «Ахмата». К слову, права 
на Ислама также принадлежат клубу 
из столицы Чечни. За три предыду-
щих  сезона  Альсултанов-младший 
сыграл  в  12  матчах  РПЛ  за  основ-
ную  команду  «Ахмата»,  но  в  боль-
шей  степени  зарекомендовал  себя 
лидером молодежки: 34 мяча, 9  го-
левых  передач  в  87  играх  М-лиги. 
Из них  - 13  голов и 1 ассист в про-
шлом сезоне. В «Волгу» центрфор-
вард  перешел  на  правах  аренды 
до конца сезона.
Также  на  прошлой  неделе  конт-

ракт  с  командой  подписал  Никита 
Супагин,  для  которого  это  уже  вто-
рой  приход  в  стан  желто-черных. 
Напомним: крайний защитник играл 
за «Волгу» в чемпионате-2021/2022  
(24 матча) и вместе с ней завоевал 
путевку  в Первую  лигу.  Первую  по-
ловину предыдущего сезона 21-лет-
ний футболист  выступал  за  «Челя-
бинск»  (14 матчей, 1  гол), а вторую 
- за «Рязань» (11 матчей). Чуть рань-
ше  ульяновцы  представили  нового 
хавбека - Ильяса Муминова. Воспи-
танник академии «Зенита» почти два 
года выступал за фарм-клуб москов-
ского «Спартака», а прошлым летом 
перебрался в «СКА-Хабаровск», где 
играл за первую и вторую команды 
армейцев.
Вчера  вечером  волжане  сыграли 

перенесенный  контрольный  матч 
с  ФК  «Знамя  Труда»  из  Орехово-
Зуева.  Он  завершился  после  под-
писания  номера  в  печать.  7  июля 
у  команды  Бабаяна  запланирован 
заключительный  спарринг  на  этом 
сборе. Соперник пока не определен. 
На  следующий  день  «Волга»  выез-
жает из Раменского, а уже 10 июля 
проведет первую тренировку в Улья-
новске, где в недельном цикле будет 
готовиться к дебютному матчу ново-
го  чемпионата  с  «Велесом»,  кото-
рый состоится 16 июля.

Ислам Альсултанов (справа), призванный усилить нападение ульяновской 
«Волги»,  в прошлом сезоне был лучшим игроком и капитаном молодежного 
состава «Ахмата».
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Футболистам «Волги» и «Уфы» 
вновь предстоит сразиться друг 
с другом. Но уже на новом уровне.

За 11 дней до старта чемпионата 
в дивизионе «А» Второй лиги 
«ЧЕМПИОН» представляет соперников 
ульяновской «Волги» по осеннему 
турниру в «Золотой» группе.
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«Вторая лига. дивизион «а». «Золотая» группа. Как «Волга» играла с этим со-
перником в чемпионатах России: 
2 матча: 1 победа, 1 ничья, разница 
мячей - 1:0.
Весной  «бычков»,  проводивших 

худший  сезон  в Первой лиге,  соби-
рались  расформировать,  но  в  ито-
ге  владелец  «Краснодара»  Сергей 
Галицкий  передумал  и  сохранил 
команду  в  системе  «черно-зелено-
го»  клуба.  На  радостях  южане  вы-
дали  мощный  финишный  отрезок, 
выиграв три матча подряд с общим 
счетом 12:2. В новом турнире «Крас-
нодаром-2» будет «рулить» Алексей 
Геращенко, который принял команду 
в  январе  и  отработал  с  ней  весен-
нюю  часть  чемпионата.  По  тради-
ции на молодых краснодарцев есть 
спрос в других  клубах. Так, полуза-
щитник  Олег  Исаенко,  в  отличие 
от  своих  напарников  по  команде, 
остался  в  Первой  лиге,  подписав 
контракт с подмосковными «Химка-
ми». Сами «бычки» также пополня-
ют свои ряды. Их первыми новичка-
ми  стали  вингер Эдуард Багринцев 
и нападающий Александр Егурнев.

ФК «Муром»
Год основания: 2014-й.
Главные достижения:  серебря-

ный  призер  Второй  лиги  (Группа  2) 
- 2022/2023.

Прошлый сезон:  2-е  место 
в Группе 2 Второй лиги.

Домашний стадион:  «Стади-
он  им.  В.  Лосева».  Вместимость 
- 2 080 зрителей.

Как «Волга» играла с этим со-
перником в чемпионатах Рос-
сии:  команды  еще  ни  разу  не 
встречались.
По  итогам  прошлого  сезона  му-

ромцы добились лучшего результата 
в своей истории, впервые завоевав 
медали  на  уровне  профессиональ-
ной лиги. В итоговой таблице Группы 
2 они на два очка обошли костромс-
кой «Спартак». С 2021-го с командой 
работает опытный специалист Евге-
ний Перевертайло, признававшийся 
лучшим  тренером  ФНЛ-2012/2013. 
Под его началом команда второй год 
подряд бьет клубный рекорд резуль-
тативности: 43 мяча в позапрошлом 
чемпионате,  52  -  в  предыдущем. 
На  данный  момент  «Муром»  поки-
нули  шесть  футболистов.  Для  уси-
ления  состава  подписаны  восемь 
новичков.  Причем  подавляющее 
большинство из них муромцы взяли 
из стана своих соседей-конкурентов 
-  «Луки-Энергии»  (четверо)  и  «Ди-
намо-Вологды»  (трое).  Например, 
из  первой  команды  в  Муром  пере-
ехал экс-футболист димитровградс-
кой «Лады» и ульяновской «Волги» 
- Богдан Ващенко, а из второй - Ва-
лерий  Чупин,  также  знакомый  бо-
лельщикам из Димитровграда.

ФК «Ротор» (Волгоград)
Год основания: 1929-й.
Главные достижения:  сереб-

ряный  призер Высшей  лиги  -  1993, 
1997,  бронзовый  призер  Высшей 
лиги - 1996.

Прошлый сезон:  3-е  место 
в Группе 1 Второй лиги.

Домашний стадион: 
«Волгоград-Арена».  Вместимость 

- 45 568 зрителей.
Как «Волга» играла с этим со-

перником в чемпионатах СССР: 
14 матчей: 4 побед, 5 ничьих, 5 по-
ражений, разница мячей - 15:19.
Самый  титулованный  участник 

«золота»  всего  одно  очко  уступил 
песчанокопской «Чайке» в споре за 
второе  место  Группы  1.  При  этом 
среди команд, занявших третьи мес-
та, «Ротор» оказался одним из луч-
ших во Второй лиге и заслужил пра-
во  играть  в  сильнейшей  компании 
дивизиона  «А».  Задачу  по  возвра-
щению в Первую лигу будет решать 

тренерский штаб во главе с бывшим 
наставником «Уфы» Алексеем Сту-
каловым,  который  прошел  с  волго-
градцами  и  кампанию-2022/2023. 
Из уже состоявшихся переходов са-
мыми  статусными  выглядят  транс-
феры  латераля  Дмитрия  Прищепы 
из  «Крыльев Советов»  и  централь-
ного  защитника  Алексея  Шумских 
из  тульского  «Арсенала».  Также 
на Нижней Волге ближайший сезон 
начнет  Даниил  Арсентьев.  Как  и  в 
случае с его предыдущей командой 
- ульяновской «Волгой» - 21-летний 
вингер  перешел  в  «Ротор»  на  пра-
вах аренды из «Урала-2».

ФК «Спартак» (Кострома)
Год основания: 1959-й.
Главные достижения:  чемпион 

второй лиги СССР - 1980.
Прошлый сезон:  3-е  место 

в Группе 2 Второй лиги.
Домашний стадион: 
«Урожай»,  п.  Караваево.  Вмести-

мость - 3 164 зрителя.
Как «Волга» играла с этим со-

перником в чемпионатах СССР/ 
России: 6 матчей: 1 победа, 5 пора-
жений, разность мячей - 3:10.
Красно-белые пробились в «Золо-

тую» группу, став еще одним «треть-
им не лишним»  во Второй лиге  се-
зона - 2022/2023. На предваритель-
ном  этапе  в  Группе  2  костромичи 
заняли  четвертое  место,  но  попав 
в  сильнейшую  подгруппу  «А»,  фи-
нишировали в топ-3. Преображение 
команды связано с приходом в мар-
те 2023-го на пост главного тренера 
казахстанского  специалиста Влади-
мира Тункина. Под его руководством 
«Спартак»  в  12  матчах  одержал 
семь побед при двух ничьих и трех 
поражениях. Главная звезда нынеш-
него  состава  -  Артемий  Укомский. 
В  предыдущем  сезоне  25-летний 
центрфорвард с 19 голами стал вто-
рым  бомбардиром  Группы  2  и  был 
признан  лучшим  игроком  турнира. 
В  летнее  межсезонье  спартаковцы 
сделали  ставку  на  точечную  селек-
цию,  подписав  новых  футболистов 
в каждую линию. Среди них - моло-
дой вратарь Михаил Гайдаш из мос-
ковского  «Сахалинца»,  центрдеф 
Владимир Мастеров из белгородско-
го «Салюта», экс-опорник ульяновс-
кой «Волги» Илья Кубышкин и луч-
ший снайпер курского «Авангарда», 
нападающий  Владимир  Земсков 
(12 мячей в прошлом сезоне).

ФК «Уфа»
Год основания: 2010-й.
Главные достижения: 6-е место 

в РПЛ - 2017/2018, 4-е место в ФНЛ 
- 2013/2014, серебряный призер вто-
рого дивизиона («Урал-Приволжье») 
- 2011/2012.

Прошлый сезон:  16-е  место 
в Первой лиге.

Домашний стадион: «Нефтяник». 
Вместимость - 15 132 зрителя.

Как «Волга» играла с этим со-
перником в чемпионатах России: 
9 матчей: 4 победы, 1 ничья, 4 пора-
жения, разница мячей - 8:8.
Продолжающееся  падение  баш-

кирцев  по  ступеньках  российско-
го  футбола  привело  к  уходу  с  пос-
та  генерального  директора  «Уфы» 
Шамиля  Газизова.  На  этой  долж-
ности его  сменил известный в  про-
шлом арбитр и функционер  - Алек-
сандр Егоров. При новом руководс-
тве  команду  доверили  экс-игроку 
московского  «Локомотива»  Сергею 
Гуренко, который имеет за плечами 
немалый тренерский опыт в родной 
Белоруссии.  В  частности,  там  он 
выигрывал Кубок страны с «Шахте-
ром» из Солигорска. Летом уфимцы 
расстались с 10 игроками, включая 
румына Кэтэлина Карпа и ангольца 
Эгаша  Касинтуру  (на  очереди  -  ко-
лумбиец Дилан Ортис), а подписали 

только четверых дебютантов - голе-
адора «Калуги» Ивана Хлебородова 
(17  мячей),  бывшего  вингера  «Со-
кола»  Александра  Перчонка,  экс-
защитника  «Волги»  Дениса  Кутина, 
а  также  воспитанника  «Мордовии», 
фулбека Виталия Трофимова.

ФК «Чайка» 
(Песчанокопское, 
Ростовская область)

Год основания: 1997-й.
Главные достижения:  чемпи-

он  второго  дивизиона  (зона  «Юг») 
- 2018/2019.

Прошлый сезон:  2-е  место 
в Группе 1 Второй лиги.

Домашний стадион:  «Централь-
ный стадион им. И. П. Чайки». Вмес-
тимость - 3 455 зрителей.

Как «Волга» играла с этим со-
перником в чемпионатах Рос-
сии: команды  еще  ни  разу  не 
встречались.
Осенью  прошлого  года  «Чайка» 

лидировала  в  Группе  1,  но  на  дис-
танции  всего  чемпионата  не  суме-
ла тягаться с «Черноморцем», усту-
пив новороссийцам семь очков. При 
этом у команды из Песчанокопского 
оказалась самая надежная оборона 
во всей Второй лиге. Южане провели 
20 «сухих» матчей, пропустив всего 
13  мячей  (в  среднем  0,43  гола  за 
игру). Свой вклад в это достижение 
внес  Илья  Детенышев.  20-летний 
центральный защитник из Ульянов-
ска  провел  17  матчей.  По  ходу  се-
зона в «Чайке» сменились три тре-
нера. Лучше других с поставленной 
задачей  справился  Игорь  Семшов, 
приведший  команду  к  серебряным 
медалям.  По  завершении  чемпио-
ната  южане  расстались  с  лучшим 
бомбардиром  команды  Максимом 
Колмаковым (10 мячей). Левый вин-
гер,  которого  год  назад  арендова-
ли  у  «Сочи»,  свободным  агентом 
перешел  в  «Нефтехимик».  Кроме 
того,  «Чайка»  неплохо  заработала 
на  продаже  центрбека  Владисла-

ва  Волкова  в  «Ахмат».  По  данным 
transfermarkt,  эта  сделка  принесла 
в клубный бюджет почти 10 милли-
онов  рублей. Судя  по  уже  состояв-
шимся приобретениям,  в новом се-
зоне  Семшов  намерен  радикально 
перестроить среднюю линию. В Пес-
чанокопское  перебрались  четыре 
новых  полузащитника  -  Алан  Хуга-
ев  (Уфа),  Виктор  Свежов  (КАМАЗ), 
Олег Николаев (Тюмень) и Иван Бу-
товченко (Урал-М).

Состав «Серебряной» груп-
пы дивизиона «А»:  «Авангард» 
(Курск),  «Амкар-Пермь», Металлург 
(Липецк),  «Новосибирск»,  «Роди-
на-2»  (Москва),  «Салют-Белгород», 
«Текстильщик»  (Иваново),  «Форте» 
(Таганрог),  «Челябинск»,  «Чертано-
во» (Москва).

Коротко о формате 
чемпионата
По  итогам  осеннего  турнира  че-

тыре худшие команды «золота» пе-
реходят на уровень ниже, а их мес-
то занимает квартет лучших команд 
«серебра».  Весной  2024-го  обнов-
ленный  состав  участников  «Зо-
лотой»  группы  разыграет  путевки 
в Первую лигу. Две первые команды 
выйдут  напрямую,  а  третья  прове-
дет стыковые матчи с победителем 
«золота»  осеннего  этапа  (если  его 
не  будет  в  первой  двойке  весны). 
По  итогам  сезона  будет  также  про-
водиться ротация между группами.
В дивизион «Б» (по сути четвертый 

по силе дивизион) вошли 60 команд, 
которые будут разделены на четыре 
группы.

Подготовил Александр АГАПОВ

«Мини-Футбол. бизнес-лига

108 голов в 16 матчах!
Такова текущая результативность в чемпионате 
ульяновской «Бизнес-лиги». Причем с каждым 
следующим туром ее участники все чаще поражают 
ворота друг друга: 20 мячей в первом,  
25 - во втором, 30 - в третьем и 33 - в четвертом!  

Александр АГАПОВ

К слову, автором 100-го  гола стал игрок «Платона» Геворг Хачатрян, 
отличившийся в недавнем матче с одноклубниками из молодежного со-
става. В итоге основа праздновала победу со счетом 6:1, но еще не до-
стигла вершины турнирной таблицы. Пока там единолично утвердилась 
«Смена». Дружина Александра Костенко добилась волевой победы над 
«Промресурсом»  (5:3),  а  сам  играющий  тренер  сменовцев  всадил  два 
штрафных удара в чужую сетку. Также дебютный гол в турнире на свой 
счет записал экс-игрок ХК «Волга» - Александр Степанов. Хоккейный на-
падающий в мини-футболе играет на позиции голкипера. В этом матче он 
забил на последней секунде второго тайма ударом с рук в пустые ворота!  
Также полноценный комплект очков в четвертом туре взяли «ПСК» и «По-
года в доме-Прайд». «Строители» оказались сильнее «Розалии» - 7:4, а 
прайдовцы сломили сопротивление команды «Платон-Ветераны» - 4:3.

Положение на 5 июля

№ Команда И В Н П М О
1. Смена 4 3 0 1 12-8 9
2. Платон 4 2 2 0 18-7 8
3. ПСК 4 2 1 1 17-12 7
4. Погода в доме-Прайд 4 2 1 1 16-14 7
5. Платон-U21 4 2 0 2 9-11 6
6. Платон-Ветераны 4 1 2 1 12-12 5
7. Розалия 4 1 0 3 12-19 3
8. Промресурс 4 0 0 4 12-25 0

Бомбардиры
1-2. Александр КОСТЕНКО ------------------------Смена ------------------------------------------------------------5
  Кирилл СЕЛЕЗНЕВ -----------------------------Погода в доме-Прайд ---------------------------------------5
3.  Владислав СЕКРЕТАРЕВ --------------------Промресурс ------------------------------------------------ 5(1)

5-й тур. ФОК «Фаворит». 5 июля (среда): Платон-Ветераны - Промре-
сурс (19.30), Смена - ПСК (20.30). 6 июля (четверг): Платон-U21 - Погода 
в доме-Прайд (19.30), Розалия - Платон (20.30).

Защитник «Чайки» Илья Детенышев в наступающем сезоне впервые может 
сыграть против команды родного города.
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«КаК живешь, чемпион

Александр Бреднев:  
«Я с детства хотел стать 
инженером-нефтяником»

«ЛегКая атЛетиКа. первенство России

Провоторова поехала на Урал 
и добыла молодежное «золото»

- За событиями в мировой 
и российской легкой атлетике 
следите?

- Честно говоря, у меня нет време-
ни за ними следить. Конечно, до сих 
пор общаюсь с ребятами, с которы-
ми в свое время сам выступал. Пе-
риодически друзья или знакомые 
что-то рассказывают или сам ка-
кие-то новости прочитаю, но не бо-
лее того. Глубоко погружаться в это 
просто некогда. Даже не знаю, кто 
у нас сейчас в лидерах российского 
мужского спринта.

- Один из них - ульяновец Игорь 
Образцов.

- Помню его еще совсем моло-
дым. Когда я был на пике, он только 
начинал, но уже подавал большие 
надежды. Уверен, что он хорошо вы-
ступает. Пользуясь возможностью, 
хочу через вашу газету передать 
ему привет. Рад, что на Ульяновской 
земле до сих пор появляются «звез-

дочки» легкой атлетики.
- Кто из именитых соперников, 

с которыми доводилось бороть-
ся, запомнился больше всего?

- Первым на ум приходит брита-
нец Дуэйн Чемберс (чемпион Ев-
ропы и мира в помещении - Прим. 
А. А.). Мы с ним не только соревно-
вались, но и немного общались пос-
ле стартов. Очень позитивный че-
ловек. Также запомнился Кристиан 
Малкольм (валлийский спринтер, 
специалист бега на 200-метров, 
призер чемпионатов мира). На раз-
минке пересекался даже с Усейном 
Болтом (восьмикратный олимпийс-
кий чемпион, действующий рекорд-
смен мира на 100 и 200 метров). 
Такие атлеты, конечно, производят 
сильное впечатление.

- За годы в спорте вы побеж-
дали на международных стартах, 
участвовали в чемпионате мира, 
выступали с лучшими спринте-
рами планеты. Нынешнее поколе-
ние российских легкоатлетов, на-
верное, многое бы отдало, чтобы 
повторить этот путь. А вы сами 
довольны тем, как сложилась 
карьера?

- В целом она мне нравится. Прой-
ден долгий, интересный путь. Хотя, 
безусловно, были моменты, когда 
я мог сделать что-то лучше и до-
биться большего. Где-то сам оши-
бался, а где-то мешали внешние 
обстоятельства. Не знаю, как сей-
час, но в мое время одной из про-
блем российского спринта была 
слабая внутренняя конкуренция. 
Наблюдался определенный застой. 

Не за кем было тянуться. Условия 
для тренировок и восстановления 
также оставляли желать лучшего. 
Иногда не хватало средств выехать 
на сборы или не было возможности 
сделать элементарный массаж, по-
лучить спортивное питание. Зачас-
тую из таких вот, казалось бы, мел-
ких проблем возникали глупые трав-
мы, которые влияли на конечный 
результат.

- Сейчас с обеспечением ста-
ло вроде бы лучше, но глобаль-
но российским спортсменам (и не 
только легкоатлетам) не позави-
дуешь, так как они по-прежнему 
остаются в международной изо-
ляции. Откуда черпать мотива-
цию, чтобы не останавливаться 
в развитии, когда главный старт 
сезона - это чемпионат России?

- Спорт учит преодолевать труд-
ности и двигаться к своей цели, не-

смотря ни на что. Та обстановка, 
которая сейчас сложилась в мире, 
рано или поздно изменится и наши 
спортсмены будут выезжать за ру-
беж. Можем ли мы как-то повлиять 
на это? Не знаю. Но нужно верить 
в лучшее и ждать.

Будаев был мне  
вторым отцом

- Зимой прошлого года не стало 
вашего тренера Александра Буда-
ева. Где вас застала новость о его 
смерти?

- Как раз в Нижневартовске. К мо-
ему большому сожалению, я не смог 
приехать на его похороны и долго 
переживал из-за этого. О нем у меня 
остались только положительные 
воспоминания. Это был золотой че-
ловек. С Александром Алексееви-
чем мы многое прошли, помогали 
друг другу. Без преувеличения могу 
сказать, что он был для меня вто-
рым отцом. И даже когда я уже 
закончил с профессиональным 
спортом, мы сохранили теп-
лые человеческие отношения. 
То я к нему приезжал, то он ко 
мне. В частности, тренер помо-
гал готовить к соревнованиям нашу 
команду «Оренбургнефти».

- А как вы вообще попали в лег-
кую атлетику?

- В секцию по легкой атлетике 
я записался в 11 лет. Параллель-
но ходил еще на баскетбол. Начал 
тренироваться в группе у Анатолия 
Ивановича Никулина. Но занятия 
у него мне не понравились, так как 
он предлагал очень много тяжелой 

беговой работы. Детям это не всегда 
интересно и полезно. Поэтому уже 
к концу года я перешел к Алексан-
дру Алексеевичу Будаеву, который 
заметил меня на уроке физкульту-
ры. Провел специальные физичес-
кие тесты, во время которых нужно 
было пробежать, прыгнуть, и после 
этого пригласил к себе на трениров-
ку. Когда первый раз туда пришел, 
он показал мне медали своего уче-
ника - прыгуна в высоту Евгения 
Стекольщикова. Но меня подкупило 
даже не это. У Будаева тренировоч-
ный процесс был построен отчасти 
в игровой форме. Мне это понрави-
лось, и я остался.

- Сами никогда не хотели стать 
тренером?

- В бытность спортсменом рас-
сматривал эту возможность. Но 
у профессии тренера есть проблем-
ные моменты. В первую очередь - 

это низкие заплаты. Нередко еще 
и отсутствие нормальных условий 
для тренировок. Безусловно, мне 
есть что передать подрастающему 
поколению. Периодически ко мне 
даже обращаются за консультация-
ми молодые спортсмены. Чем могу, 
стараюсь помощь, что-то подска-
зать. Мне не жалко, благо есть опыт, 
которым можно поделиться.

Белые способны  
быстро бегать

- Легкая атлетика - вид 
спорта сам по себе доста-
точно популярный. При этом 
ее даже самые успешные 
представители нечасто быва-
ют обласканы славой. Вы ког-
да-нибудь чувствовали себя 
знаменитым?

- Никогда об этом не думал. Кол-
леги, с которыми когда-то рабо-
тал в Оренбургской области или 
в Нижневартовске, где-то слыша-
ли о том, что я добивался опре-
деленных достижений в легкой 
атлетике. Наверное, на этом моя 
знаменитость и заканчивается. 
Сам о себе я никогда никаких 
статей и заметок не читал! Мне 
это было не интересно, я просто 
занимался своим делом. Тщес-
лавие точно не про меня.

- Немного дилетантский воп-
рос: бытует мнение, что среди 
легкоатлетов спринтеры - самые 
ленивые. Мол, они не делают та-
ких тренировочных объемов, как 
стайеры и марафонцы и даже пры-
гуны с метателями. Есть в этом 
доля правды или нет?

- Конечно, у каждого свой подход 
к тренировочному процессу. За себя 
я могу сказать, что беговой, прыжко-
вой и силовой работы у меня было 
не меньше, чем у представителей 
других легкоатлетических дисцип-
лин. А зачастую даже больше. Ду-
маю, разговоры про ленивых сприн-
теров - это не более чем стереотип.

- Мастера короткого бега в силу 
особенностей нервной системы 
отличаются взрывной скоростью. 
Значит ли это, что у спринтеров 
еще и «взрывной» темперамент?

- Ну лично меня трудно вывести 
из душевного равновесия. Я по на-
туре своей человек хладнокровный. 
А вообще не нужно вешать ярлыки. 
Все очень индивидуально.

- Как считаете, белые спринте-
ры в принципе способны прибли-
зиться к результатам чернокожих 
атлетов?

из досье 
«чемпиона»
Александр БРЕДНЕВ
Мастер спорта международного 
класса. Родился 4 февраля 
1988 года в селе Советское 
Первомайского района 
Оренбургской области. 
В 1989-м вместе с семьей 
переехал в Димитровград. 
Первый тренер - Александр 
Будаев. Четырехкратный 
победитель командного 
чемпионата Европы (2010, 
2011, 2013, 2015), серебряный 
призер командного чемпионата 
Европы (2014). Чемпион 
и рекордсмен международных 
соревнований Moscow Challenge 
на дистанции 200 метров 
(2012). Полуфиналист 
всемирной летней Универсиады 
(2013), четвертьфиналист 
чемпионата мира (2013). 
Двукратный победитель 
чемпионата России 
в помещении в беге 
на 60 метров (2012, 2013). 
Двукратный чемпион России 
в беге на 100 метров (2011, 
2013). Член сборной команды 
России (2009-2015). Завершил 
карьеру в 2017 году. Женат, 
воспитывает двоих детей.

- Конечно, способны. Только 
для этого нужно создавать опреде-
ленные условия. Разумеется, гене-
тика играет свою роль. Возможно, 
темнокожим ребятам действительно 
проще дается скоростной бег за счет 
более эластичных мышц. Эластич-
ность в спринте многое значит. Но 
есть доказательства, что и светло-
кожие могут бежать быстро. Тот же 
француз Кристоф Леметр, который 
первым из белых спортсменов вы-
бежал из 10 секунд на 100-метров-
ке (9,92 секунды - Прим. А. А.). Или 
мой приятель Рамиль Гулиев, высту-
пающий за сборную Турции - чемпи-
он мира на 200-метровке. Под закат 
карьеры мы с ним даже вместе тре-
нировались. Я видел, какой объем 
работы он выполняет. Очень много 

Героем нового выпуска рубрики 
«Как живешь, чемпион» стал 
мастер спорта международного 
класса, один из сильнейших 
спринтеров России 2010-х, 
многократный победитель 
командного чемпионата Европы - 
Александр БРЕДНЕВ.

Его последний выход на беговую 
дорожку в качестве действующего 
спортсмена состоялся в 2017 году. 
После этого Бреднев оставил лег-
кую атлетику и освоил профессию 
инженера нефтегазовой отрасли! 
О памятных моментах спринтерс-
кой карьеры и своей постспортивной 
жизни Александр рассказал в интер-
вью нашей газете.

- Александр, вы закончили вы-
ступать в 29 лет. Для современ-
ных легкоатлетов это далеко не 
предельный возраст. Чем было 
продиктовано решение уйти 
из спорта?

- Сменой жизненных приоритетов. 
Накопились старые травмы, кото-
рые мешали нормально готовиться 
к стартам. Да и с семьей хотелось 
больше проводить времени. К тому 
же на тот момент у меня уже была 
основная работа по специальности - 
в нефтегазовой сфере. Легкая атле-
тика постепенно отходила на второй 
план. Если появлялось свободное 
время, приезжал и выступал. Чем-
пионат России-2017 в Жуковском - 
это, можно сказать, мое прощальное 
турне, после которого я понял, что 
пора давать дорогу молодым и окон-
чательно уходить.

- Ваша родина - Оренбургская 
область. Спортивный путь начи-
нался в Димитровграде. На пике 
карьеры параллельно с Ульянов-
ской областью вы выступали за 
Краснодарский край. А где сейчас 
обосновались?

- В Нижневартовске. Здесь я зани-
маю должность начальника отдела 
на предприятии «Самотлорнефте-
газ». Меня перевели сюда из Бузу-
лука, где до этого я пять лет работал 
в должности главного специалиста.

- Еще до завершения карьеры 
вы пробовали себя в другом виде 
спорта - бобслее. Чем в итоге дело 
закончилось?

- Вся моя бобслейная карьера 
уместилась в полгода. Это был ин-
тересный и насыщенный период, за 
который я прошел отбор в команду 
в качестве разгоняющего, поез-
дил по тренировочным сборам, 
участвовал в международных стар-
тах на территории США и Канады, 
по Европе покатался. Причем наши 
экипажи двоек и четверок показы-
вали неплохие результаты. Однако 
для меня невыполнимой задачей 
стал набор дополнительной мы-
шечной массы, которая необходима 
для разгоняющего в бобслее.

Александр Бреднев на чемпионате мира-2013 в Москве.

Александр Бреднев достойно представлял Россию на международной арене.
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внимания уделяется технике и про-
цессу восстановления. Там прак-
тически весь день расписан «от» 
и «до». Эти примеры показывают, 
что все возможно, если полностью 
отдаваться процессу.

Хочу научиться 
программировать

- Спорт для вас - это: занятие 
для души, возможность зарабо-
тать, общение с друзьями или 
что-то еще?

- В определенный период моей 
жизни это было дело, которое у меня 
хорошо получалось и в котором я хо-
тел реализоваться. По мере роста 
результатов и достижений спорт еще 
приносил определенный доход.

- Спустя шесть лет после завер-
шения карьеры физическую фор-
му удается как-то поддерживать?

- Рабочий график очень плотный, 
поэтому свободного времени не так 
много. Но когда оно появляется, ста-
раюсь заглянуть в спортивный зал. 
Пробежки, приседание и жим штан-
ги. В целом стараюсь больше дви-
гаться. Кроме того, я очень люблю 
баскетбол и периодически прихожу 
на площадку, уже пять лет играю за 
свой производственный коллектив. 
Из недавних спортивных увлечений 

- пулевая стрельба.
- Последний фильм, кото-
рый вас впечатлил?

- Мне будет трудно вспом-
нить, потому что в послед-
нее время я не уделяю 
внимания кинематогра-
фу, предпочитая филь-

мам книги.
- Последняя кни-
га, которую вы 

прочитали?

- Очень пон-
равился роман-ан-
тиутопия «Атлант рас-
правил плечи» писатель-
ницы Айн Рэнд.

- Любимое блюдо 
и напиток за празд-
ничным столом?

- Картошка с котлета-
ми и клюквенный морс.

- Чему вы хотели бы 
научиться из того, что еще 
не умеете?

- Программировать. В свое 
время я этим немного занимал-

ся, но хотелось бы повысить свой 
уровень. У меня девятилетний сын 

уже пишет простенькие программы 
на компьютере. Мне это тоже инте-
ресно. Так что в будущем был бы не 
против пройти какие-нибудь специа-
лизированные курсы. Будет полезно 
для всеобщего развития.

- Идеальное место для отдыха 
во время отпуска?

- Как ни странно прозвучит, 
это дом. Поскольку из-за работы 
я прихожу туда в основном только 
для того, чтобы поспать.

- Когда последний раз были 
в Димитровграде?

- Пару лет назад. Приезжал в гос-
ти к своему тренеру. Надеюсь, что 
этим летом будет возможность сно-
ва посетить Ульяновскую область 
и родной город.

- Если бы не спорт, кем бы вы 
стали?

- Так или иначе, спорт сделал 
из меня человека. Без него не мыс-
лю своей жизни. Если подумать, 
с детства я хотел стать инженером-
нефтяником и в конечном итоге 
стал им. Если бы не спорт, то, на-
верное, я пришел бы в эту профес-
сию раньше.

Беседовал Александр АГАПОВ

Софья ПРОВОТОРОВА 
из Ульяновска стала 
двукратной медалисткой 
первенства России среди 
молодежи (до 23 лет), 
которое завершилось 
в Екатеринбурге. 20-летняя 
спринтерша выиграла  
100-метровку и заняла 
третье место на дистанции 
200 метров. Кроме того, 
еще одна «бронза» турнира 
- в активе многоборца 
Александра ШИРКУНОВА.

Александр АГАПОВ

В этом году Провоторова уже поднима-
лась на пьедестал почета молодежного 
первенства страны. Было это минувшей 
зимой в Ульяновске, где подопечная Ми-
хаила Маркина на хорошо знакомых до-
рожках манежа «Спартак» уверенно взя-
ла 60 и 200 метров. Летний сезон урожен-
ка Липецкой области начинала ни шатко 
ни валко, но к одному из главных стартов 
наконец-то обрела свою скорость.

На ПР-2023 Софья в уже фирменной 
манере добавляла от забега к забегу. 
На дистанции 100 метров Провоторова 
пробежала предварительный раунд за 
11,69 секунды, в полуфинале показала 
11,57, обновив личный рекорд, а в фина-
ле еще раз его улучшила, финишировав 
с результатом 11,50! На шесть сотых она 
опередила тамбовчанку Ульяну Бажено-
ву и Викторию Максимову из Чувашии, 
которые разделили между собой второе 
место.

- Когда ехала в Екатеринбург, не была 
уверена, что вообще попаду в финал, 
поэтому для меня это самая долгождан-

ная победа в нынешнем летнем сезоне, 
- призналась Софья ПРОВОТОРОВА. - 
Не могу сказать, что она была совсем не-
ожиданной. Когда я пришла на разминку, 
сделала хороший выход с колодок, и по-
няла, что сегодня все будет так, как нуж-
но. Если на предыдущих соревнованиях 
я была как будто сама не своя, то в этот 
день чувствовала себя очень заряженной 
и мотивированной в каждом из трех забе-
гов. Мой не очень хороший старт связан 
с тем, что я боюсь допустить фальстарт, 
который у меня уже был в этом сезоне. 
В дальнейшем, думаю, мы с тренером ре-
шим эту проблему. При этом у меня са-
мая быстрая концовка, благодаря кото-
рой и удалось выиграть.

На следующий день студентка УлГПУ 
бежала 200-метровку и уже в отборочном 
раунде установила еще одно персональ-
ное достижение - 23,31 секунды. Однако 
на решающий забег спортсменке не хвати-
ло свежести. В финале она пробежала чуть 
медленнее - за 23,45 - и стала третьей.

- В финале была готова снова бороться 
за победу, но что-то пошло не так, силь-
но устали ноги после сотни и не дали мне 
хорошо отработать дистанцию, - добав-
ляет ульяновская спортсменка. - Конечно, 
очень расстроилась, но значит так было 
нужно. Скоро чемпионат России. Будем 
там показывать самые крутые секунды.

Ширкунов вырвал медаль 
в заключительном виде

Александр Ширкунов подтвердил ста-
тус одного из сильнейших молодых 
многоборцев страны, добавив к зимне-
му золоту в семиборье летнюю бронзу 
в десятиборье.

В первый день 22-летний ульяновец не 
был в лидерах, но стабильно держался 
в верхней части промежуточной таблицы. 
Он стал пятым на 100-метровке (11,35 се-
кунды), четвертым в прыжках в длину 
(7,10 метра), третьим в толкании ядра 
(12,45), разделил пятое место в прыжках 
в высоту (1,91) и замкнул тройку быст-
рейших на дистанции 400 метров (50,65). 
Второй день многоборческого марафона 

Александр начал с третьих мест в беге 
на 110 метров с барьерами (15,06) и ме-
тании диска (38,54), следом выиграл пры-
жок с шестом, единственным из участни-
ков взяв 4,70 метра, но затем провалил 
метание копья, где показал худший ре-
зультат - 27,74 метра. Перед заключитель-
ным видом - бегом на 1 500 метров - Шир-
кунов шел четвертым, 44 очка уступая 
своему давнему сопернику - Марку Бур-
дину из Татарстана. Чтобы отыграть это 
отставание, на «полторашке» наш земляк 
должен был убежать как можно дальше 
от своего главного конкурента - весьма 
непростая задача на фоне накопившейся 
за девять предыдущих видов усталости. 
Но Александр блестяще с ней справился. 
На первых кругах он даже возглавлял за-
бег, затем уступил лидирующую позицию, 
но хорошо набежал в конце и финиширо-
вал вторым. А самое главное, «привез» 
Бурдину почти полминуты! Это хватило, 
чтобы не только его догнать, но и уверен-
но обойти в общем зачете. Ульяновский 
спортсмен побил личный рекорд, впер-
вые в карьере преодолев отметку в семь 
тысяч набранных очков по сумме десяти-
борья - 7 018 - и заслуженно взял бронзо-
вую медаль.

- Перед заключительным видом я был 
на 100 процентов уверен, что смогу по-
пасть в призовую тройку, - отметил Алек-
сандр ШИРКУНОВ. - 1 500 метров у мно-
гоборцев - это соревнование характеров, 
я понимал, что при любой ситуации сде-
лаю то, что нужно. Планировал бежать за 
сильными, но никто не вышел вперед, по-
этому пришлось вести забег самому. Хо-
рошо, что в итоге стал призером. Одна-
ко много видов не удалось реализовать, 
это не радует, но, значит, есть над чем 
работать.

В пяти сотых от победы
Параллельно с молодежным турниром 

на Урале в столице проходило первен-
ство России для спортсменов не старше 
18 лет. Однако там ульяновцы остались 
без призовых мест.

Кроме того, за два дня до соревнова-
ний в Москве и Екатеринбурге свое пер-
венство страны завершилось у юношей 
и девушек не старше 16 лет. Местом их 
сражения за престижные награды стал го-
род Чебоксары. В личных видах лучший 
результат показал димитровградец Фе-
дор Поздняков, занявший третье место 
в беге на 110 метров с барьерами (под-
робнее об этом мы писали в предыдущем 
номере). На другой барьерной дистан-
ции - 300 метров - Арсений Дубов, про-
шедший в финал со вторым временем, 
в итоге финишировал пятым. Кроме того, 
в беге на 400 метров Иван Лаукерт рас-
положился на седьмой позиции. В заклю-
чительный день турнира все они, а также 
Рустам Рахматуллин (5-й на 100-метров-
ке) отличились в эстафете 4х100 метров, 
где взяли командное «серебро». Рахма-
туллин как специалист «гладкого» корот-
кого спринта разгонял эстафету на пер-
вом этапе. Далее свои отрезки бежали 
Лаукерт и Дубов, а роль финишера до-
сталась Позднякову. Ульяновская четвер-
ка уверенно выиграла свой финальный 
забег (44,10), но всего пять сотых секун-
ды уступила победителю первого забега 
- сборной Краснодарского края.

- Очевидно, что если бы наши парни бе-
жали вместе с краснодарцами, то боролись 
бы за победу и результат мог быть другим, 
- отметил тренер региональной команды 
Тамара САВИДОВА. - Но и так получилось 
в принципе неплохо. В этом же составе 
ребята бежали на победном первенстве 
ПФО, плюс делали совместную трениров-
ку. Им еще нужно немного отработать пе-
редачу палочки и будет еще лучше.

Александр Ширкунов готовится совершить 
очередную попытку в секторе для толкания 
ядра.

Перед стартом Софья Провоторова - сама 
сосредоточенность.
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«ЮФл«Чемпионат области

«Футбол 7х7. Ветераны 50+

«МорСкое МноГоборье

«Футбол. 3-й дивизион. первенство МФС «приволжье»

Димитровградцы ушли на перерыв «КМСниками»
В заключительном туре первого круга 
из трех наших команд свой турнирный 
актив сумел пополнить только 
«Оргэнергострой», оформивший крупную 
победу над молодежкой из Йошкар-Олы. 
А вот дублеры «Волги» и «студенты» 
проиграли более опытным соперникам.

ОРГЭНЕРГОСТРОЙ - УОР-СШОР - 7:1 (4:1)
1 июля. Димитровград. 
Стадион «ОЭС-Арена». 1 700 зрителей.
Судья - Васинькин (Саранск).
Оргэнергострой: Багиров, Сабиров, А. Куз-

нецов  (Шевченко,  71),  Антонов, Юнязов  (Фе-
доров, 60),  Клопков (Козлов, 46), Нуретдинов, 
Вафин (Курочкин, 60), И. Кузнецов (Тутаев, 46), 
Сафин (Логунов, 46), Шагеев (Шарипов, 46).

Голы: Малов, 18 (0:1); И. Кузнецов, 23; Са-
фин, 26 - с пенальти, 32; И. Кузнецов, 45+; Ша-
рипов, 67; Курочкин, 69, 71 (7:1).

Александр АГАПОВ

Главную  победу  в  этот  день  хозяева  поля 
одержали еще до стартового свистка. На матч 
с последней командой первенства собрались 
более полутора тысяч зрителей! Такому даже 
вторая лига позавидует.
Димитровградцы  вальяжно  начали  поеди-

нок,  пропустили неожиданный  гол  в  свои  во-
рота и только после этого включились в игру. 
Иван Кузнецов и Марат Сафин оперативно ус-
транили даже малейший намек на сенсацию, 
а уже во втором тайме разгром соперника до-
вершили резервисты команды.
Помимо россыпи забитых мячей, еще одно 

приятное для местных болельщиков событие 
состоялось  в  перерыве  матча,  когда  футбо-
листам  «Оргэнергостроя»  вручили  удостове-
рения кандидатов в мастера спорта (всем, кто 
был в команде с прошлого сезона, кроме Де-
ниса Клопкова, так как он мастер спорта). Это 
звание им присвоили за победу в прошлогод-

нем  Кубке  МФС  «Приволжье».  Далее  в  пер-
венстве наступает месячный перерыв. Второй 
круг стартует 29 июля.

СШ-ВОЛГА-М - ДОРОЖНИК - 0:5 (0:1)
1 июля. Ульяновск. 
Стадион «Локомотив». 78 зрителей.
Судья - Аммосов (Йошкар-Ола).
СШ-Волга-М:  Лапин  (Куртяков,  79),  Эд-

вардс  (Снежкин,  46),  Радаев,  Тухбатуллин 
(Машин,  30),  Д.  Мухин  (Чудин,  82),  Козлов 
(С. Мухин,  64), Скоромный,  Кириллов  (Дмит-
риев,  74),  Волков,  Еремин  (Лаврентьев,  74), 
Рахматов.

Голы:  Булатов,  29;  Борискин,  47;  Максю-
шин, 57; Муромцев, 70; Тарасов, 73.

СЫЗРАНЬ-2003 - УНИВЕРСИТЕТ - 2:1 (0:0)
1 июля. Сызрань. 
Стадион «Кристалл». 70 зрителей.
Судья - Мамедов (Оренбург).
Университет:  Сейкин,  Д.  Клейнер,  Гати-

атуллин,  Хамидуллин,  Прокопенко  (Горбу-
нов, 46, Нечаев, 77), М. Клейнер, Рябов, Жи-
галов (Данилов, 74), Абидов (Заключнов, 56), 
Гречкин, Гришин.

Голы:  Хворостян,  46  (1:0); Рябов,  75  (1:1); 
Кураев, 83 (2:1).

7-й тур: БоМиК - СШ Зенит-Ижевск - 1:1.
Положение на 5 июля

№  Команда И В Н П М О
1. Дорожник (Каменка) 7 6 1 0 29-3 19
2. ОРГЭНЕРГОСТРОЙ 7 5 2 0 27-7 17
3. Сызрань-2003 7 5 1 1 26-5 16
4. УНИВЕРСИТЕТ 7 3 0 4 11-22 9
5. БоМиК (Цивильск) 7 2 2 3 10-14 8
6. СШ-ВОЛГА-М 7 2 1 4 16-25 7
7. СШ Зенит-Ижевск 7 1 1 5 9-17 4
8. УОР-СШОР (Йошкар-Ола) 7 0 0 7 3-38 0

Бомбардиры
1-2. Данила КУРАЕВ -------------------Сызрань-2003 ------------- 8
 Дмитрий ТАРАСОВ ---------------Дорожник -------------------- 8 
3. Амирчон РАХМАТОВ -----------СШ-Волга-М --------------- 7

На стадионе «Локомотив» состоялись очередные матчи 
чемпионата Ульяновской области среди ветеранов 50 лет 
и старше: «Ульяновск» - «Волга» - 2:1, «Динамо 60+» - 
«Динамо» - 2:11, Симбирск» - «Китеж» - 5:0 (тех.)

Положение на 5 июля
№ Команда И В Н П М О
1. Ульяновск 9 7 0 2 29-12 21
2. Симбирск 9 6 2 1 28-11 20
3. Динамо 9 4 1 4 28-16 13
4. Волга 9 4 1 4 22-17 13
5. Китеж 9 4 0 5 18-29 12
6. Динамо 60+ 9 0 0 9 10-50 0

7 июля (пятница):  Ульяновск  -  Симбирск  (18.30),  Китеж  -  Динамо;  
Волга - Динамо 60+ (обе в 19.30).

9 июля в Новоспасском состоится 
главный матч пятого тура: в гости 
к «Нефтянику» пожалует сенсация 
нынешнего чемпионата - «КТТ». 
Обе  команды не  потеряли  ни  одного  очка  со  старта 

турнира. В  недавних матчах  кузоватовцы  с  хет-триком 
Георгия  Заикина  дома  в  «сухую»  разбили  «Суру»,  а 
«нефтяники» в Новой Малыкле также «под ноль» обыг-
рали местный «Ураган».

4-й тур
СШ ВОЛГА - ОРГЭНЕРГОСТРОЙ - 2:3 (1:2)

Голы: Халиков, 4 (0:1); С. Мухин, 11 (1:1); Шагеев, 30; 
Антонов, 47 (1:3); Трошин, 90 (2:3).

Удален Михайлов (О), 65 - за лишение соперника яв-
ной возможности забить гол.

КТТ - СУРА - 4:0 (2:0)
Голы: Заикин, 20, 35, 47; Сидоров, 80.

СТАРТ - УНИВЕРСИТЕТ - 1:3 (0:2)
Голы:  Горбунов,  17;  Садюхин,  41  (0:2);  Китаев,  87 

(1:2); Нечаев, 90 (1:3).
УРАГАН - НЕФТЯНИК - 0:3 (0:2)

Голы: Мерте, 36; Дрязгов, 43; Мерте, 80.
Положение на 5 июля

№ Команда И В Н П М О
1. Нефтяник 4 4 0 0 20-1 12
2. КТТ 4 4 0 0 13-2 12
3. Университет 4 2 2 0 16-2 8
4. Оргэнергострой-М 4 2 1 1 12-4 7
5. Старт 4 1 0 3 7-11 3
6. СШ Волга 4 0 2 2 6-8 2
7. Ураган 4 0 1 3 4-14 1
8. Сура 4 0 0 4 0-36 0

Бомбардиры
1  Георгий ЗАИКИН -------------------------КТТ ----------------------------------------5
2  Илья ГОРБУНОВ -------------------------Университет ----------------------------4
3.  Константин КЛЕМЕНТЬЕВ ------------КТТ ------------------------------------ 4(2)

5-й тур. 8 июля (суббота): Оргэнергострой-М -Старт. 9 
июля (воскресенье): Нефтяник - КТТ, Университет - Ура-
ган. Матч «Сура - СШ Волга» перенесен на 19 июля.

Первенство области

«Буран» оступился в Инзе
Один из лидеров таблицы потерпел первое поражение 

в турнире,  не совладав с командой Артема Апарина.
Благодаря  этому  успеху  инзенцы  поднялись  на  чет-

вертое место - всего в одном очке от первой тройки. Не-
удачей «Бурана» также воспользовался «Урожай». Мул-
ловцы выдали разгром тура, наколотив десяток мячей 

в  ворота  николаевского  «Спартака»  -  ровно  столько, 
сколько они забили в трех предыдущих матчах вместе 
взятых.  «Тамадой»  голеадорского  «пиршества»  высту-
пил  Михаил Шетенков,  оформивший  первый  в  сезоне 
пента-трик! Совсем  немного  в  плане  результативности 
ему  уступил  капитан  «Текстильщика»  Александр  Вла-
сов. В матче против «Орлана» он выбил покер и принес 
своей команде волевую победу, которая оказалась для 
нее первой в сезоне. 

5-й тур
УРОЖАЙ - СПАРТАК - 10:0 (4:0)

Голы: Шетенков, 24; Кузьмин, 37; Шетенков, 39; Пай-
гачев, 43; Шетенков, 52; Любимов, 55; Шетенков, 62; Га-
леев, 73; Шетенков, 78; Галеев, 81.

БИРЮЧ - СОЮЗ - 3:3 (2:1)
Голы: Анисимов, 6 (0:1); Коннов, 17; Ужегов, 22 (2:1); 

Ф. Столбов, 76 (2:2); Максимов, 85 (3:2); Жуков, 90 (3:3).
НЕФТЯНИК-2 - ОЛИМП - 2:0 (0:0)

Голы: Мангулов, 52 - с пенальти; Пуглаенко, 70.
Удален Козин (О), 82 - за лишение соперника явной 

возможности забить гол.
ОРЛАН - ТЕКСТИЛЬЩИК - 3:4 (2:2)

Голы: Мертвецов, 2; Погодин, 4 (2:0); Власов, 12, 29 
(2:2); Мертвецов, 66 (3:2); Власов, 80, 90 (3:4).

Удален Осипов (О), 90 - за два предупреждения.
ИНЗА - БУРАН - 2:1 (1:0)

Голы: Горбунов (Б), 8 - в свои ворота (1:0); Фахртди-
нов, 50 (1:1); Апарин, 60 (2:1).

Незабитый пенальти: Амельченко (И), 55 - вратарь.
Положение на 5 июля

№ Команда И В Н П М О
1. Нефтяник-2 (Новоспасское) 5 5 0 0 22-2 15
2. Урожай (Мулловка) 5 4 0 1 20-8 12
3. Буран (Мирный) 4 3 0 1 14-4 9
4. Инза 5 2 2 1 10-8 8
5. Олимп (Сенгилей) 5 2 1 2 12-12 7
6. Свияга (Ишеевка) 4 1 2 1 10-7 5
7. Текстильщик (Игнатовка) 5 1 2 2 8-13 5
8. Союз (Базарный Сызган) 5 1 2 2 8-11 5
9. Бирюч (Большое Нагаткино) 4 1 1 2 8-8 4
10. Орлан (Старая Майна) 4 0 0 4 3-20 0
11. Спартак (Николаевка) 4 0 0 4 1-23 0

Бомбардиры 
1.  Владислав ВОЛГИН ---------------------Олимп ------------------------------------8
2.  Михаил ШЕТЕНКОВ ---------------------Урожай ------------------------------- 8(1)
3.  Александр ВЛАСОВ ---------------------Текстильщик ---------------------------5

6-й тур. 8 июля (суббота):  Свияга  -  Урожай,  Спар-
так - Инза. 9 июля (воскресенье): Текстильщик - Бирюч, 
Олимп - Орлан, Буран - Нефтяник-2.

* возможны изменения в расписании матчей.

Ульяновская «Волга» провела очередные матчи Юношеской 
футбольной лиги среди девочек не старше 14 лет. В Самаре 
команда Елены Усачевой в четырех матчах набрала пять очков 
и после первого круга занимает шестое место в отборочной зоне 
«Приволжье».

Юные волжанки 
крепки обороной
В стартовой игре ульяновские футболистки встречались с хозяйками 

соревнований из «Академии Крыльев Советов» и уступили со счетом 0:2. 
Однако  уже  на  следующий день  они  исправились  за  эту  неудачу,  уве-
ренно переиграв сверстниц из «Уфы» - 4:0. Самая крупная победа в ны-
нешнем сезоне стала возможна благодаря хет-трику капитана команды 
Евгении Сафоновой и точному удару Амиры Улановой. После этого вол-
жанки соперничали с пермской «Академией Звезда-2005» и разошлись 
ничьей - 1:1. В составе желто-черных забитым мячом отметилась Олеся 
Русанова. В заключительный игровой день «Волга» встречалась с «ОСШ 
по футболу-Челябинск». За 60 минут  (в этом возрасте девушки играют 
два тайма по 30 минут) команды не смогли распечатать ворота друг дру-
га и поделили очки - 0:0. Для нашего голкипера - Евгении Гришиной - этот 
«сухой» матч стал уже четвертым в нынешнем сезоне. Всего в семи иг-
рах турнира волжанки пропустили четыре мяча. Это второй показатель 
в «ЮФЛ-Приволжье». На один меньше только у лидера таблицы - «Пари 
Нижний Новгород».

Лидеру забили дважды, но очков не набрали
Старшая команда «Волги» (U17) провела самый результативный матч 

в «ЮФЛ-Приволжье» с конца апреля. В домашней игре 12-го тура про-
тив «Крыльев Советов» подопечные Алексея Кузнецова первыми откры-
ли счет. С передачи Даниила Свешникова забил лучший снайпер улья-
новцев прошлого сезона - Артем Сергеев. Однако еще до конца первого 
тайма самарцы, идущие в лидерах таблицы, не только сравняли счет, но 
и  вышли  вперед. Под  занавес  второй  45-минутки  гости  упрочили  свое 
преимущество. Хозяева ответили голом Артура Денисова со штрафного, 
но не смогли уйти от поражения - 2:3 - и по-прежнему занимают послед-
нее, 16-е место.
Не удалось добиться хорошего результата и младшему составу вол-

жан (U16). Команда Антона Мажукина также встречалась с «Крылышка-
ми» и была разгромлена со счетом 0:5. В своем турнире наша команда 
идет 15-й.
Сегодня, 5 июля, обе «Волги» в рамках 13-го тура проведут выездные 

матчи против «КАМАЗа» из Набережных Челнов.

Битва лидеров - в это воскресенье

В упорной пятидневной борьбе сборная 
Ульяновской области выиграла чемпионат России 
по морскому пятиборью в командном зачете.

Честь нашего региона отстаивали: Виктория НИКО-
ЛАЕВА, Ольга ЛЫТКОВА, Надежда КЛЮЧНИКОВА, Ан-
гелина ХАЙДУКОВА, Таисия МЕНДАРЕВА, Елизавета 
БЕЗРУЧКО и Софья ФЕДОТОВА.

Чемпионы России!
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«из первых уст

«хоккей С МяЧоМ. новости

«руССкий Футбол. 
Чемпионат области

Евгений Ерахтин: 
«Хоккей с мячом  
в Хакасии – во главе всех 
игровых видов спорта»

«шашки
2 июля в Мулловке впервые в истории регио-

на состоялся Кубок Ульяновской области по рус-
ским  шашкам.  Турнир  собрал  сильный  состав 
участников. А выиграл его многоопытный Вячес-
лав Чугунов из Ульяновска. По 6,5 очка набрали 
14-летний  Ярослав  Кривошеев  (Майна),  имею-
щий 2-й юношеский разряд, 10-летний Ярослав 
Ломакин (Мулловка) и Владимир Маруев.

После десятилетнего перерыва «Саяны» 
вернулись в элиту отечественного 
хоккея. Какие планы у абаканского 
клуба? На эти и другие вопросы в беседе 
с «ЧЕМПИОНОМ» ответил главный 
тренер «Саян».

- Евгений Владимирович, в марте «Са-
яны» выиграли Высшую лигу и завоева-
ли путевку в Суперлигу. Могли ли вы тог-
да подумать, что на сей раз эта путевка 
действительно воплотится в жизнь, и вы 
вернетесь в класс сильнейших?
- Всегда надеешься на лучшее. Тем более 

что  мы  выполнили  задачу:  завоевали  пра-
во играть в Суперлиге. Разговоры о нашем 
возвращении в элиту отечественного хоккея 
пошли сразу после финального турнира, од-
нако до конкретики дело дошло только три 
недели назад. Здесь, конечно, следует поб-
лагодарить нашего министра спорта Сергея 
Кочана и, разумеется, главу Хакасии Вален-
тина Коновалова.

- Министр спорта Хакасии - большой 
поклонник русского хоккея?
-  Министр  спорта  Хакасии  не  может  не 

быть  поклонником  хоккея  с  мячом.  Среди 
всех игровых видов спорта русский хоккей - 
спорт № 1 в Хакасии. Ни одна другая респуб-
ликанская команда не играет на таком уров-
не. Поэтому нашему виду спорта всегда уде-
ляется самое пристальное внимание. К тому 
же Сергей Кочан из Красноярска и не понас-
лышке знает, что такое хоккей с мячом.

- Когда было принято решение о воз-
вращении в Суперлигу, какие первые 
эмоции были у вас: удивление, радость?
- Не то и не другое. Сразу же всплыли ра-

бочие моменты:  как  это все правильно вы-
строить, кем усилить состав. Поскольку по-
нятно,  что  для  участия  в  Суперлиге  нужно 
усиливаться  качественными  хоккеистами. 
Чтобы быть конкурентноспособными.

- Кстати, о селекции. Есть понима-
ние по новичкам? Кто пополнит ряды 
«Саян»?
-  Понятно,  что  усиливаться  нужно,  но 

главная проблема сейчас в том, что практи-
чески все игроки на контрактах и выбирать 
приходится из свободных агентов. На сегод-
няшний день в «Саянах» 17 хоккеистов, мы 
на  них  рассчитываем.  Усилиться  хотелось 
бы  4-5  хоккеистами  -  в  укреплении  нужда-
ется  каждая  линия.  Конкретных  фамилий 
по новичкам пока назвать не могу,  хотя бы 
потому, что еще не до конца решен вопрос 
с «Кировцем»: останется ли уфимский клуб 
в Суперлиге или нет. Если нет, то, разумеет-
ся, мы постараемся усилиться хоккеистами 

«Кировца».
- Сегодня на «бирже труда» - воспитан-

ник ульяновского областного хоккея Ев-
гений Мельников. Он находится в поле 
вашего зрения?
-  С  Мельниковым  мы  разговаривали, 

на сегодняшний день он входит в лист кан-
дидатов  в  команду  «Саяны».  Но  не  более 
того.  Станет  ли  он  игроком  «Саян»,  повто-
рюсь, будет во многом зависеть от дальней-
шего решения по «Кировцу».

- Во время финального турнира Вы-
сшей лиги в Абакане были проблемы со 
льдом. Приходилось играть рано утром 
или поздно вечером. Сейчас, когда «Са-
яны» шагнули в Суперлигу, вопрос льда 
вызывает у вас тревогу?
- Здесь многое зависит от календаря игр. 

Взять, например, прошлый сезон: та же Уфа 
даже более теплый регион, чем наш. И ни-
чего,  «Кировец»  отыграл  весь  чемпионат. 
По  климату  и  инфраструктуре  к  нам  бли-
же всего, пожалуй, Первоуральск. Понятно, 
что к старту чемпионата, а он запланирован 
на  6  ноября,  льда  в  Абакане  не  будет.  Но 
к 20 ноября, уверяю, лед мы зальем, причем 
лед  будет  хорошего  качества.  Регулярный 
чемпионат завершается в феврале - в этот 
период  в  Абакане  нет  проблем  со  льдом. 
Если же выйдем в плей-офф и захватим на-
чало марта, то и здесь, думаю, проблем так-
же не будет. Ведь одно дело сыграть в мар-
те,  скажем,  одну  игру  плей-офф,  и  совсем 
другое, когда в марте ты принимаешь целый 
финальный турнир. Нагрузка на лед совер-
шенно иная.

- И все же время диктует свои правила - 
искусственный лед жизненно необходим. 
Есть ли реальные подвижки в этом воп-
росе в Абакане?
- Вопрос этот не самый простой, но под-

вижки  есть,  идут  разговоры  с  подрядчика-
ми  на  строительство  искусственного  льда. 
И очень хочется верить, что уже в следую-
щем  году  стадион «Саяны» будет  оснащен 
искусственным  льдом.  Благо  современные 
технологии позволяют провести эти работы 
всего за одно лето.

- А о крытом стадионе для хоккея с мя-
чом речь не идет? Или, быть может, по-
том можно перекрыть стадион «Саяны»?
- Сначала нужно начать с малого  - обза-

вестись  открытым  искусственным  льдом. 
Разговоры  о  строительстве  крытой  аре-
ны  также  ведутся,  и  вполне  возможно,  что 
в  ближайшем  будущем  в  Хакасии  появит-
ся  дворец  спорта  для  хоккея  с  мячом.  Но 
могу сразу сказать, что это будет отдельный 
объект.  Перекрыть  стадион  «Саяны»  тех-

нически  невозможно.  Наш  стадион  старого 
образца, строился еще в Советском Союзе, 
и  перекрыть  такую  громадную  территорию 
нереально.

- Одним из условий участия в Супер-
лиге является наличие молодежной 
команды. Хотя в прошлом сезоне ФХМР 
пошла навстречу «Кировцу» и разреши-
ла играть без выполнения этого пункта 
в регламенте. Чего ждать от «Саян»?
-  Разумеется,  мы  обсуждали  эту  тему 

и  пришли  к  единому  мнению:  молодежной 
команде  быть.  Финансирование  для  этого 
есть. Другое дело, что играть в «Саянах-2» 
будут  в  основном  местные  «необстрелен-
ные» ребята 2005-2006 гг.р. Поэтому мы не 
ждем от них высоких результатов.

- Когда «Саяны» выходят из отпуска? 
И каковы ближайшие планы команды?
- Из  отпуска мы выходим 10  июля,  дома 

нас ждет трехнедельный подготовительный 
сбор,  после  чего  отправимся  на  большой 
лед  в  Красноярск.  Там  мы  планируем  сыг-
рать несколько товарищеских матчей - про-
тив «Енисея» и «Енисея-2». Здесь все будет 
зависеть от желания самого «Енисея». А уже 
потом отправимся в Иркутск на первый этап 
Кубка страны (16-23 августа).

- Что мешает полететь сразу 
в Иркутск?
- В Иркутске очень мало свободного льда. 

Помимо  хозяев,  там  запланированы  сборы 
у «СКА-Нефтяника», «Сибсельмаша», сбор-
ной  России  по  конькобежному  спорту.  То 
есть нам придется тренироваться либо рано 
утром, либо поздно вечером.

- Зато сэкономите на перелетах.
-  Не  думаю,  что  здесь  что-то  сильно  

сэкономим. Из Абакана же нет прямого авиа-
рейса  до Иркутска,  долететь можно  только 
из Красноярска. А до Красноярска мы дое-
дем на автобусе.

- Уместно ли сейчас говорить о каких-то 
задачах «Саян» на первый этап Кубка?
- Мы же реалисты и понимаем, что наша 

восточная группа очень сильная: «СКА-Неф- 
тяник»,  «Кузбасс»,  «Енисей»,  «Байкал-
Энергия»… Думаю,  уже  сейчас можно  ска-
зать,  что  этот  квартет  команд  наверняка 
и пробьется в финальный этап Кубка. Наша 
же  главная  задача  -  с  помощью  кубковых 
игр посмотреть, на что мы сейчас способны. 
Увидеть наши слабые позиции, чтобы потом 
в  оставшееся  до  чемпионата  время  поста-
раться их устранить.

Беседовал Максим СКВОРЦОВ

«Интер-Металл» 
остался в квартете 
непобедимых
В областном чемпионате по футболу 8х8 
близится середина первого этапа. На данный 
момент в турнире осталось четыре команды, 
которые со старта сезона не потерпели ни 
одного поражения. Это «Альтернатива», 
«Кучина», «Интер-Металл» и «Погода 
в доме».
В шестом  туре ближе всех  к  тому,  чтобы вы-

пасть из этого квартета непобедимых, оказался 
«Интер-Металл». Новичок турниров по русскому 
футболу  встречался  с  крепким  «НИКОСом-Но-
вая Жизнь» и проигрывал большую часть второ-
го  тайма,  не  реализовал  пенальти,  но  все-таки 
вырвал победу на последних минутах благодаря 
голам Эмина Аманова и Григория Монахова.
В борьбу за звание лучшего бомбардира чем-

пионата активно включился лидер атак «Альтер-
нативы» - Вячеслав Прибылов. 33-летний напа-
дающий оформил уже второй хет-трик в этом се-
зоне, потрепав оборону команды «АВЕРС-УПЗ», 
и  возглавил  снайперскую  гонку.  На  один  мяч 
от него отстает димитровградец Владислав Хох-
лов из «Металлиста-ПвД»,  который в недавнем 
матче дважды забил дублю «Кучины».

6-й тур: Премьера - ГранАльянс - 3:0, Феникс - 
Кучина - 1:3, Заря - ОНАКО-Комета - 0:3, Погода 
в доме - Кучина-2 - 6:0, Металлист-ПвД - Интер73 
- 4:0, НИКОС-Новая жизнь - Интер-Металл - 1:2, 
Альтернатива  -  АВЕРС  УПЗ  -  10:2.  Матч 5-го 
тура: Премьера - Погода в доме - 2:4.

Положение на 5 июля
№ Команда И В Н П М О
1. Альтернатива 6 6 0 0 25-10 18
2. Кучина 6 5 1 0 29-4 16
3. Интер-Металл 6 3 2 0 20-4 11
4. Погода в доме 4 3 1 0 19-4 10
5. Металлист-ПвД 5 3 0 2 23-10 9
6. Интер73 6 2 1 3 8-11 7
7. ОНАКО-Комета 5 2 1 2 6-11 7
8. Феникс 5 2 1 2 11-8 7
9. Премьера 6 2 1 3 13-16 7
10. НИКОС-Новая жизнь 6 2 1 3 8-5 7
11. Кучина-2 4 1 1 2 7-15 4
12. ГранАльянс 5 0 1 4 2-13 1
13. Заря 5 0 1 4 1-20 1
14. АВЕРС УПЗ 6 0 0 6 3-44 0

Бомбардиры
1.  Вячеслав ПРИБЫЛОВ ------------------ Альтернатива --- 9(1)
2.  Владислав ХОХЛОВ --------------------- Металлист-ПвД ----8
3-6. Сергей ГАВРИЛОВ ----------------------- Кучина ----------------6
  Дамир НЕТКАСОВ ----------------------- Интер-Металл ------6
  Вадим СЕЛЕЗНЕВ ----------------------- Кучина ----------------6
  Константин УБАСЬКИН ---------------- Альтернатива -------6

Главный тренер 
и полузащитник ХК «ВОЛГА» 
Александр САВЧЕНКО 
и Кирилл КОРОЛЕВ 
приняли участие в учебно-
тренировочном сборе 
юниорской сборной России 
в Сочи на базе федерального 
спортивного центра  
«Юг Спорт».

-  Шикарные  условия  для  проведения 
тренировочного сбора: все прошло на вы-
сшем  уровне,  а  некоторые  ребята  и  вов-
се  впервые  побывали  на  море,  -  отметил 
тренер  юниорской  сборной  России  Алек-
сандр САВЧЕНКО.  -  Уверен:  при должном 
отношении к делу ребят ждет хорошее бу-
дущее. Поэтому нет ничего удивительного, 
что многие хоккеисты из этой команды бу-
дут проходить предсезонные сборы с  клу-
бами Суперлиги.
- Меня  впервые  вызвали  в  националь-

ную  команду,  что  уже  вызывало  у  меня 
чувство эйфории, - отметил полузащитник 
юниорской  сборной  России  Кирилл  КО-
РОЛЕВ.  -  Впервые  я  побывал  и  в  самом 
городе  Сочи:  красивый  курортный  город. 

А вот на море я не в первый раз, до это-
го  был  в  Крыму  на  Черноморском  побе-
режье. Впечатления от сборов самые по-
зитивные, я даже открыл для себя новые 
упражнения  на  «земле»  для  конькобеж-
ной подготовки.
Сегодня  «Волга»  выходит  из  отпуска, 

а 7 июля, после прохождения медицинско-
го осмотра, начнет подготовку к новому се-
зону. Базовый сбор по ОФП пройдет в Ун-
дорах (17-28 июля). На большой лед «Вол-
га-Спорт-Арены»  наши  хоккеисты  выйдут 
29  июля,  а  первым  соперником  по  Кубку 
России станет «Мурман». Эта игра пройдет 
13 августа, начало в 15.00.

Максим СКВОРЦОВ

Королева впервые вызвали в сборную России
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Кирилл Королев (слева) и Александр Савченко в Сочи на 
тренировочных сборах юниорской сборной России.
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«Спартакиада

«Водное поло

«пляжный Футбол

На территории базы отдыха «Березовая 
роща» прошел масштабный 
ватерпольный уик-энд. В водах 
местного озера отгремели сразу два 
турнира с участием семи команд из пяти 
регионов.

Александр АГАПОВ

Первыми  в  борьбу  вступили  участники 
«Финала  четырех»  приволжской  лиги  НВА 
по  мини  водному  поло.  Среди  них  оказал-
ся  и  ульяновский  «Спартак».  В  полуфина-
ле  наши  земляки  не  справились  с  ВК  «Ка-
зань»,  уступив  со  счетом  3:5,  но  выиграли 
матч  за  третье место у  команды «Березни-
ки» из Пермского края - 4:2. В составе спар-
таковцев лучшим игроком приволжской лиги 
был признан Дмитрий Сяткин. Вместе с дру-
гим курсантом УИ ГА - Даном Барченковым 
- они образовали одну из самых эффектив-
ных связок на турнире.
Параллельно на  открытой  воде разыгры-

вались призовые места в «Кубке Березовой 
рощи»  по  пляжному  водному  поло.  Среди 
его участников оказался столичный коллек-
тив «Пандора», на 90 процентов состоящий 
из  девушек.  В  первый  день  ватерпольные 
леди  преподнесли  недюжинный  сюрприз, 
обыграв полностью мужскую команду «Уль-
яновск-любители»  - 5:4. Правда, этот успех 
оказался  для  них  единственным.  В  итоге 
«Пандора» стала седьмой, но снискала ис-

креннее уважение представителей сильного 
пола.
Не  добрались  до  призов  и  наши  коллек-

тивы. В четвертьфинале «Спартак» не смог 
повторно обыграть «Березники», признав по-
ражение со счетом 4:5, а вторая ульяновская 
дружина  не  справилась  с  «Казанью»  -  4:5. 
В стыковом матче за 5-6-е места красно-бе-

лые оказались сильнее - 5:3. «Кубок Березо-
вой  рощи» достался  новоиспеченному  чем-
пиону  приволжской  лиги  НВА  -  казанскому 
«Максимусу»,  который  в  финале  взял  верх 
над «Челябинском» - 5:3. Бронзовый комплект 
медалей  также  уехал  в  столицу Татарстана 
вместе с игроками ВК «Казань». В матче за 
третье место они обыграли «Березники» - 4:1.

Уведомление о стоимости 
информационного 
обеспечения
ОГАУ  ИД  «Ульяновская  правда»  уведом-

ляет  о  предоставлении  платной  печатной 
площади в  газете «Чемпион» зарегистриро-
ванным  кандидатам  в  депутаты  Законода-
тельного собрания Ульяновской области Уль-
яновской  области  седьмого  созыва  10  сен-
тября 2023г.

Платная печатная площадь предостав-
ляется по следующим расценкам:
Стоимость 1 кв. см - 200 рублей. Цены ука-

заны в рублях с учетом НДС 20 %.
Агитационные  материалы  принимаются 

к  публикации на  заявительной основе  с  за-
ключением  соответствующих  договоров. 
Оригинал-макеты предвыборных агитацион-
ных  материалов  доставляются  в  редакцию 
не позднее чем за пять дней до дня публи-
кации  в  электронном  виде  и  на  бумажном 
носителе.  Текст  -  в  формате  Word,  снимки 
- в формате Tiff,  jpg с обязательным прило-
жением  распечатки  за  подписью  уполномо-
ченного  представителя.  Рукописные  мате-
риалы не принимаются. В соответствии с за-
конодательством  оплата  печатной  площади 
производится  путем  безналичных  расчетов 
из избирательного счета и на условиях пол-
ной предоплаты. Копия платежного докумен-
та о перечислении в полном объеме средств 
в оплату стоимости печатной площади долж-
на быть предоставлена редакции не позднее 
чем  за  два  дня  до  опубликования  предвы-
борного агитационного материала.

На центральном пляже Ульяновска 
набирает обороты чемпионат области. 
В минувшее воскресенье состоялся первый 
поединок, в котором команды не смогли 
выявить сильнейшего ни в основное, ни 
в дополнительное время. Сверхупорную 
борьбу друг другу навязали аутсайдеры 
турнира - «Буревестник» и «Черкизово». 
В итоге исход встречи решала серия 
пенальти, где точнее оказались «студенты».

«Буревестник» 
лучше бьет 
пенальти

Результаты матчей. 1 июля: Арсенал  - Чер-
кизово - 5:1, Буревестник - Погода в доме-Прайд 
- 1:4, Интер-Металл - OldBoy - 7:2. 2 июля: Гипро-
строймост - Буревестник - 6:2, OldBoy - Арсенал 
- 2:0, Черкизово - Буревестник - 4:4 (по пенальти 
- 1:2).

Положение на 5 июля
№ Команда И В ВДП ВП П ПДП ПП М О
1. Погода  

в доме-Прайд
3 3 0 0 0 0 0 12-5 9

2. OldBoy 4 3 0 0 1 0 0 14-11 9
3. Интер-Металл 3 2 0 0 1 0 0 21-13 6
4. Гипростроймост 3 2 0 0 1 0 0 16-9 6
5. Арсенал 4 1 0 0 3 0 0 8-13 3
6. Буревестник 4 0 0 1 3 0 0 9-20 2
7. Черкизово 3 0 0 0 2 0 1 10-19 1

ВДП - победа в дополнительное время, ВП - по-
беда по пенальти, ПДП - поражение в дополни-
тельное время, ПП -поражение по пенальти.

Максим СКВОРЦОВ

Коллектив  Игоря  Степанова 
неважно  стартовал,  заняв  пос-
леднее  восьмое  место  в  дарт-
се.  Однако  затем  «радийщики» 
уже не допускали таких срывов. 
В шести оставшихся видах спор-
та  они  завоевали  пять  призо-
вых  мест:  четыре  первых,  одно 
третье  и  заслуженно  завоева-
ли  чемпионский  титул  в  обще- 
командном зачете! Всего на два 
балла  от  чемпионов  отстала 
дружная команда ГТРК «Волга» 
под  бдительным  руководством 
Василия Михеева.
Но,  пожалуй,  самым  эмоцио-

нальным выдался дебютный вид 
Спартакиады - заезды на водных 
велосипедах. В заключительной 
части соревнований дошло даже 
до того, что команды подбрасы-
вали монетку, дабы определить, 
какой именно катамаран им до-
станется. Здесь, как и в дартсе, 
лучше других оказался «Чемпи-
он».  Благодаря  этим  победам 
наша сплоченная команда и за-
воевала  третье  место  в  коман-
дном  зачете,  лишь  по  дополни-
тельным  показателям  обойдя 
команду «Мозаики» (у «Чемпио-
на» два первых места, у «Моза-
ики» - ни одного. - Прим. М. С.).

- В нашей команде упрекнуть 
некого, все - молодцы! – подчер-
кнул  капитан  команды  «Чемпи-
он» Юрий ОЩЕПКОВ. - А самое 
главное - все мы получили поло-
жительный заряд эмоций. Имен-
но ради этого мы и собираемся 
каждый год с нашими коллегами! 
Были  рады  всех  видеть. До  но-
вых встреч!
-  Хочется  поблагодарить  на-

ших  давних  партнеров  -  минис-
терство  физической  культуры 

и  спорта  Ульяновской  области, 
специалистов его организацион-
но-массового отдела за поддер-
жку  доброй  традиции,  обеспе-
чение судейства по всем видам 
программы,  -  сказал  организа-
тор  летних  соревнований  СМИ 
Владимир  ЛУЧНИКОВ.  -  Боль-
шое  спасибо  Ульяновскому  го-
сударственному  техническому 
университету,  руководителям 
и работникам базы отдыха «Са-
довка» (особенно Татьяне и Иго-

рю  Чекеряк)  -  за  помощь  в  ор-
ганизации  соревнований  и  гос-
теприимство. Личным примером 
более 70 работников печати, ра-
дио  и  телевидения,  представи-
телей  различных  региональных 
пресс-служб продемонстрирова-
ли  свою приверженность  актив-
ному образу жизни, а главное - по-
лучили огромный заряд бодрости 
на новые рабочие недели. Имен-
но это и является главной целью 
проведения спартакиады СМИ.

Соревнования на водных велосипедах получились самыми эмоциональными.
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Ульяновские спартаковцы 
взяли «бронзу» на озере

Команда «Радио 2х2» стала победителем XIII летней 
Спартакиады СМИ. На счету радийщиков четыре 
победы в отдельных видах программы. Соревнования 
проходили в спортивно-оздоровительном лагере 
«Садовка» Старомайнского района.

Нападающий ульяновского «Спартака» Дмитрий 
Сяткин (в фиолетовой шапочке) создавал повышенную 
угрозу для обороны любого соперника и заслуженно 
получил титул MVP приволжской лиги НВА.


